# 三宅村議会だより

# 第四回定例会

されました。回定例会が十二月十四日に開催回定例会が十二月十四日に開催平成二十二年三宅村議会第四

ました。審議、いずれも原案どおり可決し盤施設設置条例他の議案七件を一般質問後、三宅村情報通信基

# 村政を問う(一般質問)

たします。した。その要旨を発言順に掲載いした。その要旨を発言順に掲載い一般質問は五名の議員が行いま

## 浅沼 昶 議員

# 問 合併浄化槽整備について

整備事業が推進されておりますンターの建設と合併処理浄化槽の計画に基づき、汚泥再生処理セ会形成推進地域計画、またその他本村においては三宅村循環型社

東京都三宅島三宅村阿古平成二十三年一月二十四日発行発 行 / 三 宅 村 議 会

電話 〇四九九四-五-〇九五六四九七番地

ばなりません。それには普通の浄 い方達は敷地内に浸透させなけれ てお伺いいたします。 宅島の市町村設置型モデル地域と 晴らしい海を守る自然環境に配慮 きれいな海であるそうです。この素 全体的に上げることにより島全体 いる浄化槽設置に伴う助成率を しても排水するU字溝が周囲にな が、合併処理浄化槽を設置 極的な取り組みはできないか併せ 位置づけし、U字溝排水整備の積 し尿汲み取り件数は何件ですか。 また、現在の一七四〇世帯うち、 の浄化槽整備の促進を図れないか。 設置が必要となり経費もかなり 化槽よりももつと高度な浄化槽が した施策として大久保浜地区を三 必要となります。現在村が行って 必要になり、その他にも浸透マスの 次に大久保浜は日本で三番目に はするに

### 答析長

る設備が求められていることもご段と厳しい処理規準能力を有す透式合併処理浄化槽の場合、一げについてですが、たしかに地下浸げについてですが

さいます。設置費がかさむことも 考えられます。今後、国・都の補 考えられます。大久保浜地区のモデ ております。大久保浜地区のモデ ております。大久保浜地区のモデ でございます。市町村整備推送 事業により整備の場合、事業費の 負担の問題あるいは設置後の維持 負担の問題あるいは設置後の維持 りでございます。市町村整備推進 まる促進を積極的に図ってまいり よる促進を積極的に図ってまいり よる促進を積極的に図ってまいり たいと考えております。

## 答 村民生活課主幹

五〇・九%です。 現在のし尿汲み取り件数ですが、

#### 再質問

この補助事業はいつまでですか。この補助事業はいつまでですか。

## 答 村民生活課主幹

ます。また、現在定額である助成推進してまいりたいと考えており助成事業は引き続き村としても

て検討してまいりたいと思います。るのか、また他島の状況等を含め検討する中でどのような方法があ現在の補助率の内容などを再度ほど村長からお答えありました、の補助率アップにつきましては、先の補助率アップにつきましては、先

# 問 三宅村職員の定年について

な職員が再び後輩の指導を含め活 ょうか。本村においても高齢化少 献され苦労もされているのではな 務を遂行されていることは職員が も低い職員が他島と同じ行政業 たは経験年数は他島に比べ一番低 でしょうか。本村における現在の ができるとなっておりますが、過去 を超えない範囲で勤務させること 三宅島の発展に貢献された優秀 子化が進む中、職員の退職に伴う いかと私は思いますが、いかがでし 在の職員の方たちは相当本村に貢 優秀であると考えます。同時に現 後の経験年数も少なく、当然給料 いそうです。また、他島に比べ採用 っており、その職員の平均年齢ま 職員の定数は合計で 一三 一名とな において延長になった事例はあった は定年に達した職員を最高三年 年による退職の特例として、村長 年齢六○歳となっております。定 何えます。三十年、四十年近くも 人材確保に苦慮されている様子が 三宅村職員の定年は条例により

します。
します。
はできる場を提供できるような配慮はできないのか併せてお伺いいた
貴重な人材が、三宅島発展のため
最ではまだまだ働ける経験豊富な
はまだまだ働ける経験豊富な

### 答村長

ことから、制度の導入に向けて課 この制度の適用にあたっては、条例 ろでございます。この人材確保に キルアップ等の観点からも永年勤 け、また給与面等の課題が残って 意を表したいと考えております。 いますが、職員の日々の努力に敬 験年数は浅く、その中で業務を遂 たいと考えております。職員の経 向けて更なる努力を進めてまいり 変重要であると認識しているとこ 務から得た経験と知識の普及は大 おるところでございます。職場のス の分野あるいは身分権限の位置づ ているところでございますが、業務 題の整備を含め見直し作業を進め あるいは規則の整備が必要となる 用した採用事実はございません。 行し努力をしているところでござ 過去におきましてこの条例を適

## 答 総務課長

なります。なお、平均年齢は三八・一名中、七 一名で五四・二%、と経験年数五年以下の職員は 三三

村民が納得いく説明をしていただ

で業務を行ってくれております。四歳です。職員は経験の少ない中

#### 再質問

再度お伺いします。 躍できるような配慮はできないか 定年された職員が村内で再び活

### 答 村長

思っております。の辺も検討課題にしていきたいと大方でございましたが、今後もこつていると非常に疲れたというのがったが、村民との接触を何十年もやたが、村民との接触を何十年もや

## 平川 大作 議員

## □ 人工透析について

村長が第三定例会において、人工透析導入は総合的に判断して事を聞き、で採択をした。請願署名が一一五で採択をした。請願署名が一一五で採択をした。請願署名が一一五が名集まり、また、設備整備費の付名集まり、また、設備整備費のがある中でどうしてできないということなので質問します。ということなので質問します。ということから患者、患者家族、ということから患者、患者家族、ということから患者、患者家族、ということから患者、患者家族、ということがら患者、患者家族、

#### 答 村長

答弁をしております。例会の一般質問において、明確に申を頂いたうえで、本年第三回定国保運営協議会に諮問して答

#### 再質問

たい。 まいなので明確に答えていただきということですか。その部分があいということですか。その部分があいてンパワーが確保できればやる

#### 答 村長

れを急いでやってまいりたい。
が和私が言っているとおりです。こ療所の人の整備、という事がつねまずは一次医療としての中央診

### 再々質問

にやってください。 調査とマンパワーの確保を 一緒

### 答 村長

O高齢者対策について 医者を一生懸命探している。

間つ高齢化率の高い坪田地区の認助の地域サロンの進捗状況をお聞知予防のため、健康維持のための知予防のため、健康維持のための知のでは、

#### 答 村長

人材の確保には地域の皆さんにもて検討を進めてきておりますが、社協議会とともにその方法につい社協議がございます。乏しい人材で問題がございます。乏しい人材で実施するためにはマンパワー等の実施するためにはマンパワー等の

ご協力をいただきたい。

#### 再貨配

うな活動をされているか。地域サロンの人材確保にどのよ

## 答 村民生活課長

#### 台 村長

も必要な支援は行ってまいりたい。なろうかと考えております。今後がら要望活動を行っていくことにます。その必要が生じれば当然なった見ながら調整を図ってまいり国への要望については他町村の動国への要望については他町村の動

問③身寄りもお金もない、年金もない高齢者が老人ホーム、病院に のか。具体的に答えていただきる 手順を踏んだら入ることができる 手順を踏んだら入ることができる い。

### 答村長

福祉三法で生活保護法、あるいるがではむことなく、まずご相談をといった福祉全般についてそれぞれのした福祉全般についてそれぞれの関係機関と連携を図る中で村の関係機関と連携を図る中で村の大で悩むことなく、まずご相談をいただきたい。

はいか。
ではいか。
では、
では

### 答 村長

ます。
取り組んでいきたいと考えており所のマンパワーの安定確保に向けてがは事実でございます。中央診療とは事実でございます。中央診療対応は非常に厳しい状況にあるこかの場所の人員体制の中での

算を組めないか。 
の予防接種を無料でやるための予防接種を無料でやるための予

### 台 村長

# 〇バイクフェスタについて

このイベントは村民の方からも、

でくしである。そんな中で続けていいなど不評の声が多い。村民の方になど不評の声が多い。村民の方になど不評の声が多い。村民の方になど不評の声が多い。村民の方になど不評の声があい。 会間けば数値で具体的に出せない。と聞けば数値で具体的に出せない。と聞けば数値で具体的に出せない。と聞けば数値で具体的に出せない。と聞けば数値で具体的に出せない。 と聞けば数値で具体的に出せない。 おいる道でやるという、当初の目的から外れた理由の説明らしい説明から外れた理由の説明らしい説明があったら村になど、一般になることに使う金があったら村にないない。

**間①**ツアーの方がいい条件で来らのか。

るイベントである。

**間②**参加者は何名来て、一人頭い でるがどうか。 でイベントは直ちにやめるべきと考 質補助をしなければ集まらないこ は、ガイクの運

## 答 副村長

帰島五周年の記念イベントとしてということではなくて、本年度はる治費補助のご質問ですが、ツアーが、ツアーの旅費、あるいは宿泊費補助するが、関戦ツアーには九十七名の大台、観戦ツアーは参加が三十七名のがありました。

ます。ツアー料金を設定したものであり

## 寺澤 晴男 議員

# 問 次期村長選への出馬につい題を問う。◎平野村政もあと | 年余。重要課

て

人選を迫られる。なしに、三宅村のカジ取りを託すくり、一年ちょっとで島民は否応

### 合村長

まいりたいと考えております。のため、しつかりと行政運営をしてまだ任期中であり、島民の幸せ

# について問い人工透析のための条件整備

ワー (人力、人的資源)の安定確保央診療所の運営基盤が弱い。マンパ問し、村長は私や他の議員に「中が「人工透析導入について」 一般質本年第三定例会で三名の議員

れたか伺います。

「次医療のハード・ソフトが重要。一次医療のハード・ソフトが重要。一次医療のハード・ソフトが重要。一次医療のハード・ソフトが重要。一次医療のハード・ソフトが重要。一次医療のハード・ソフト

#### 百村長

しつかり対応してまいりたい。に人脈を通じてお願いしており、は医師の募集を指示し、関係機関が最優先の課題であり、事務長に常勤医師として三人目の確保

#### 再質問

明だ。大丈夫か。
討する」と明記し、実施年度は不十二年度~二十七年度)」には「検宅村過疎地域自立促進計画(二先の議会で議決した「第五次三

### 答村長

しっかり対応してまいりたい。

# 援策について 問シルバー人材センターの支

決意を伺います。 望者が各議員に届いた。要旨は 学院の国の事業仕分けで、同 団体の補助金の減額方針が示さ を招く。特段の配慮を賜りたい」 を招く。特段の配慮を賜りたい」 を招く。特段の配慮を賜りたい」 を招く。特段の配慮を賜りたい」 を招く。特段の配慮を賜りたい」 を招く。特段の配慮を賜りたい」 でとのことです。三宅村は、同団 でとのことです。三宅村は、同団 でとのことです。三宅村は、同団 でとのことです。三宅村は、同団 でたとのことです。三宅村は、同団 でたとのことです。三宅村は、同団 でたとのことです。三宅村は、同団 でたとのことです。三宅村は、同団 でたとのことです。三宅村は、同団 を招く。特段の配慮を望む。

#### 合 村長

ば、しつかりとやつてまいりたい。 は、、しつかりとやつてまいりたい。 中の場合、事業自体 (内容)の議論はなく、人件費の三分の一の縮論はなく、人件費の三分の一の縮論はなく、人件費の三分の一の縮いた。二一七項目にわたって仕分では、二一七項目にわたって仕分では、二一七項目にわたって仕分にいます。二十二年一月の評価国の事業仕分けについては承知国の事業仕分けについては承知

# 止対策について 贈 崖 斜面)崩落による危険防

の度に数十メートル単位で姿が変実施しているが、金曽斜面は大雨名で防止対策を要望し、東京都の斜面については、坪田自治会長がは目を覆うばかりだ。三池集落状は目を覆うばかりだ。三池集落沖ヶ平金曽周辺斜面の崩落の惨

このまま放置すれば、金曽ダムはやがて大量の土石流を処理しきれず、交通アクセス(空港・港湾)やらすれば、治山、防災等の対策やらすれば、治山、防災等の対策やらすれば、治山、防災等の対策やたまは東京都や国の管轄だが、村として、このまま放置すれば、金曽ダムこのまま放置すれば、金曽ダム

## 答<br /> 村長

当然のことながら、ご心配の金曽ダムの前面には重要な公共施設があり、東京都も治山事業により、上留め工事等対策を本年度から二十四年度までの間三ヵ年計画で進めていると聞いております。また砂防事業においても落石防止対策をやっていると聞いております。また機関に要望してまります。でおります。

## 浅沼 徳広 議員

## 尚 人工透析について

のではないか。何を怖がっているん に踏み切れない理由はほかにある とを考えたらどうですか。一一五 もつと積極的に自前で養成するこ ちに募集をかけているようですが、 だ人が足りないからといってあちこ にはその意味が理解できない。た たら」と言ったら、村長は「すぐ導 護士になってくれ、とお願いに行っ 学金を出すから臨床工学士、看 高校に出向いて、卒業予定者に奨 にどのような努力をしているか。ま が、マンパワーについては解決のため そこでお尋ねしますが、村長は導 かなければならない人がいるんで析を受けるために三宅島を出て行 択しているにもかかわらず、導入 八名に上る署名があって議会で採 悠長なことを言う」と言ったが、私 た、私が第三回定例議会で「三宅 足と一次医療の充実をあげている 入できない理由としてマンパワー不 すよ。三宅島で導入しない限り他 す。しかし、こうしている間にも透 待に 反した答 弁が 返ってきていま 入しろといいながら、一方でそんな 所の病院に迷惑をかけるんですよ。 をしています。そしてその都度期 今まで私は何回となくこの質

> も実際運用できるのは最短でも 一 年はかかるでしょう。 度ここで考え直して導入に踏み切 動をしていく予定ですが、もう 一 を発足させ粘り強く交渉・研究を いる人の家族や友人、人工透析導 は単なる飾り言葉だったんですか。 測するが、間違いですか。所信表 たが、次期村長選に出馬しますか。 そこでお尋ねしますが、村長の任 ですか。後ろには 一一五八名、そ ってもらえないか。今決めたとして に住むことができるようにする運 し、病弱な人でも安心して三宅島 入を願っている有志による、仮称 近々私は、現在人工透析を受けて 構築を目指すと言ったのは、あれ 明の中でお互いに支えあう社会の 四年間は導入の見込みなしと予 経緯からすると、さらに任期中の もし出馬するとしたら、今までの 期はあと 一年ちょっとになりまし れ以上の人達がついているんですよ。 人工透析実現の為の有志の会』

#### 合 村長

来たらやるということです。と言っているわけではなく、時期がるものでもございません。やらない人工透析については考えが変わ

# 問 バイクイベントについて

使ったのだから各方面にそれなり外あわせると、あれだけのお金を会まで数回行ったイベントは島内

の経済効果をもたらしたろうが、の経済効果をもたらしたろうが、かけです。しかも単発でなく継続わけです。しかも単発でなく継続わけです。しかも単発でなく継続わけです。しかも単発でなければならない。そこでこのがでなければならない。そこでこのだかが、また、どのくらいの金がこれにある。また、どのくらいの金が、三宅島に落ちたのか。また、どのくらいの金が、の経済効果をもたらしたろうが、の経済効果をもたらしたろうが、の経済効果をもたらしたろうが、の経済効果をもたらしたろうが、の経済効果をもたのか。

ろう。そうすることで、コースの管 と研究して他にはまねできないコ とに試乗させたのか。今年行われ が、下手をすると無免許運転とか に興味を持つのは悪いことではない ようだが、あれと観光客とどんな 関係にも仕事が及ぶのではないか。 るようになれば当然バイクの修理 るだろうし、レーサーが頻繁に来 用コースとして開放したらどうだ 回、春夏秋冬とやり、コースももつ はないはず。どうせやるなら年四 でも観光客が対象で島民が対象で は 一番レースらしかったが、あくま か、そういうような教育をしたあ 他人のバイクを無断で乗り回すと 関係があるのか。子供達がバイク 供達にミニバイクを試乗させていた 理運営等に継続した雇用が発す ースを造り、大会以外の日も練習 たエンデューロレースは今までの中で 交通公園や湯舟グランドで子 一部に懸念されているよう

な騒音も小鳥もほとんど関係ない内容が変わるようなやり方は金をかける割には、イベントが過ぎれたれてしまう気がしてならない。だ忘れてしまう気がしてならない。だ忘れてしまう気がしてならない。でるとなれば、レーサーの間でもやるとなれば、レーサーの間でもうすることによりレーサーはもちろん観光客も増え、話題になってろん観光客も増え、話題になってこれが年四回天候には関係ない。これが年四回天候には関係ない。これがのではないか。

## 答 副村長

えないが、数千万と思っています。 と伸びています。NHKをはじめと PR効果を発揮しました。 キッズバ 月までの観光客数の累計は三%増 思っています。また一月から十一 興の役割を十分に果たしていると 今決算中なので正確な数字は言 いと思います。経済効果については、 提案どおり、今後三宅島ならでは を始めているところです。議員ご 績を踏まえて担当者レベルで検討 教育をしたあとに実施しておりま なかでも翌日の東京新聞朝刊の一 のバイクレースを検討してまいりた す。来年度については今年度の実 イクについては乗る前に子供達に 面に写真が掲載される等十分に するマスコミ各社に取り上げられ、 国にPRするということは観光振 オートバイを通じて三宅島 を全

> な育成のためです。 直接関係ないが、子供たちの健全キッズバイクについては観光客とは

## 福澤 信哉 議員

# る)国有財産譲与契約について問 伊豆 大久保地域の一分に係

を実に対して、払い下げの契約を実 国有財産の譲与、譲受については と思いますが、当時は国が地域住 と思いますが、当時は国が地域に に対して、払い下げの契約書等が交 がの記憶では昭和三十五年前後 と思いますが、当時は国が地域に に対して、払い下げの契約書等が交 を思いますが、当時は国が地域に係る と思いますが、当時は国が地域に係る と思いますが、当時は国が地域に係る

書を締結後すでに五年が経過して 与された区域はどこなのか。受け 取るにあたっては国の資料に基づ から大久保港線(二一四)村営バス停 たか。私が場所を推測するに都道 たか。私が場所を推測するに都道 たか。私が場所を推測するに都道 がら大久保漁線(二一四)村営バス停 がら大久保漁線(二一四)対営バス停 がら大久保漁港に至る百mほどの がら大久保漁港に至る百mほどの がら大久保漁港に至る百mほどの がった。本件、国有財産譲与契約 を管理する固定された組織がな を管理する固定された組織がな を管理する固定されたり、この区域 とででに、本件、国有財産譲与契約

をお願いして質問を終わります。をお願いして質問を終わります。時今の異常気象発生時の速堤との兼ね合いもあって地域の排地盤と海水面の高さ、海岸防波地と思うが、この大久保地域は、対道として認定を行い、管理すべおります。村長は速やかに三宅村

### 答 村長

ては、大久保地区の都道と漁港の り管理体制を定めてまいりたいと も含んでご指摘の地域の全体の排 間に位置している道路であります。 関係で譲与された道路につきまし 約を取り交わしております。この 久保地域についても、平成十七年 の用に供されている国有財産は市 道)、それと水路として現に公共 る法定外公共物、うち、里道(赤 協議し、道路改良や維持管理等 の道路のあり方について東京都と 維持管理をされております。今後 都道は東京都によって整備され、 局の東京事務所長と三宅村で契 三月三十一日をもつて関東財務 町村に譲与されます。ご質問の大 に施行されたものですが、いわゆ 法律、これは平成十二年四月 一日 ための関係法律の整備等に関する 経過は、地方分権の推進を図る 画等も考慮しながら、よりよ

## 議長報告

## 平成二十二年十二月まで平成二十二年九月から

──民まつり参加(小金井市)○第三十八回小金井なかよし市十月十六日(土)~十七日(日)

○小金井三宅島友好協会セレモニ

十一月一日(月)

好代表団歓迎夕食会参加○北京市区・県人民代表大会友

(文京区)

十一月二日(火)

業推進大会参加 (千代田区) ○第二十 |回東京都道路整備事

十一月十一日(宋)

○農林水産省水産庁〈要望活動

会派挨拶回り(新宿区)○佐藤副知事・各局長・都議会各

) 另一门 (日) 十 一月十四日 (日)

参加(長崎県島原市)○第九回火山市民ネット交流会

会議長全国大会参加○第二十九回離島振興市町村議十一月十六日(火)

(千代田区)

大会(渋谷区)○第五十四回町村議会議長全国十二月十七日(水)

出席(神津島)○東京都町村議会議長会役員会十一月十八日(木)~十九日(金)

○東京都町村議会議長会臨時総

○東京都町村議会議長会現地研

十一月二十五日(木)

会第三回臨時会出席(府中市)会議員公務災害補償等組合議公平成二十二年東京都市町村議

議会報告

【諸般の活動

○平成二十二年十月十六日(土)

○平成二十二年敬老の集い出席

十月二十 一日(木)

〇小金井市議会行政視察対応 ~二十二日(金)

十月二十三日(土)

林」開会式出席○イオン環境財団主催「三宅島植

○島嶼町村職員大会開会式出席

知事来島時の対応 ○WERIDE三宅島 ヹンデューロ十 一月六日 (土) ~七日 (日)

ト大会決勝戦表彰式参加○第 一回三宅島磯釣りサーキッ十二月十 一日(土)

### 予定

ります。 皆様の傍聴をお待ちしてお会されます。 会されます。 平成二十三年第 一回三宅

## 【編集後記】

ありましたらお寄せください。議会に対するご意見、ご要望が

議会だより編集委員会

長平洪 沿 大 作 昶

